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谁让男孩少了“阳刚之气”
全国政协委员翁国星建议，提高中小学男教师比例

本报北京3月10日讯(特派记者
张鹏飞) “男教师缺乏，容易导

致男生唯唯诺诺、优柔寡断，男教师
的教学方式、性格是女教师无法替
代的。”全国政协委员、福建省立医
院副院长翁国星在今年的提案里建
议提高中小学男教师比例。

100万幼儿园阿姨中

只有1万“阿舅”
目前，我国中小学校尤其是幼儿

园存在男教师比例严重偏低的情况。
翁国星说，特别是沿海经济发达城
市，男女教师的比例失衡更严重。“以
青岛市为例，2011年10月，有媒体对
该市9所小学进行调查，发现大部分
小学的男教师比例不足两成，在10所
中学，男教师比例仅有三成。”

在幼儿教育中，这个比例更
低。据《中国教育统计年鉴2010》，
我国幼儿园教职工总数100万人左
右，真正从事教育教学工作的男性
不到1万人。

翁国星说，更可怕的是，男女教
师比例严重失衡还在恶化中。2011
年，烟台招115名中小学教师，男教
师仅19名，占16 . 5%；莱州市补充
159名新教师，男教师只有33人，占
20 . 7%；招远市新招教师91人，男教
师仅15人，占16 . 5%。

收入低、竞争激烈

男生毕业多不愿从教
翁国星说，现在师范生中男女

生比例失调，约为15：17，有的专业
女生比例更高。再加上男生毕业不
愿从教的多，招聘考试笔试、面试女
生的成绩与表现往往优于男生，这
导致男教师的生源比较少。此外，

“教师的收入较许多行业低，这也是
导致男教师比例低的原因。”

翁国星建议，学校招聘应控制
男女教师比例，至少1∶1。另外考试
项目可多选，“对特别需要男教师的
学科，可适当放宽条件，对男生考师
范类学校给予降分、定向分配等鼓
励条件。”通过降低门槛，鼓励男教
师从教。

女老师扎堆

影响男孩性格塑造
翁国星认为，解决中小学教师

队伍中男教师比例低的问题已经刻
不容缓。“男女教师严重失衡，增加
了学校的管理成本和难度。例如女
教师过多，使得不少学校出现排队
怀孕等不近人情的做法。”

全国政协委员、山东大学物理
学院教授解士杰说，幼儿园和小学
的孩子如果没有男老师的教育和引
导，情商会大大削弱，这会影响孩子
性格的造就。男孩子应该有一点刚
性之气，女性对孩子的关心、呵护更
多，但这往往忽视了孩子健全人格
的塑造。

翁国星

292 3311334411006611774499 男不阳刚女不娇，悲催！

观点

独生子女
普遍缺乏磨练

@lao118dong：现在都是独生
子女，父母的掌上明珠，从小就
没有吃苦耐劳精神，更不要说男
子汉素质了。要彻底改掉娘娘
腔，只有家长大胆放手，让孩子

融入社会，在生活中逐步培养独
立和吃苦耐劳精神。

@谭铁匠：独生子女政策使
得家长不敢让孩子冒险，男孩女
孩都柔弱化！

观点

花样美男
起到误导作用

@LiquidDreams_彧：现在的男
明星大多是“花样美男”，一定程
度上影响了青少年成长。

@刘光伟 V ：现在的选秀都
走中性路线，悲催！

@bresta：小时候妈妈说，看
到长头发的叫阿姨、见着短头发
的叫叔叔就没错，现在打开电
视，都是漂亮哥哥、帅气姐姐，真
不知道这咋整的！

观点

爸爸们太忙，
父教缺失所致

@水恋：不得不说，现在爸
爸都太忙，基本上都是妈妈带孩
子，幼儿园老师又是女的。建议
每所幼儿园都配男教师，父亲要
多多与孩子玩耍。

@我要背单词：现代社会一
不需要外出打猎，二不需要对外
作战，矛盾的解决靠建立在理性
基础上的规则法律，而非力量和
勇气，阳刚之气当然与时俱减。

观点

应试教育
是罪魁祸首

@小喜maggie：农村的孩子
吃过苦，比城市男孩更阳刚。

@日照小才子：现在的教育
好像只是狭义的文化教育了，生
存的教育、生活的教育少了，是

否影响深远，还是让有深度的人
分析分析吧。

@天山童姥爷 2301462883 ：
一味的应试教育，限制了男孩子
动的特点，顺应了女孩的静。

@蓉之叶：虽然我是男孩，
但我不赞同因性施教，性别不是
教育划分界限的标准。

@0王雪珍0：巾帼不让须眉！
让重男轻女的旧思想见鬼去吧！

@拈花一笑一浮生：女孩并
没有获得比男孩更优越的学习
条件和环境。我坚决反对为了所
谓的男孩危机制定任何对女生
发展不公平的政策！

观点

环境污染
不当饮食造成的

@海豚 1998 ：现在的食品含
激素太多也是原因之一吧，比如
肉类，为了使动物在短期内增
肥，大量使用激素，所以有了几
个月就壮年的鸡和鸭、半年内就

胖乎乎的猪。
@小样看家：环境污染、不

当饮食都可以导致男性雌激素
超标。雌激素遍布农药、洗涤剂、
塑料、添加剂、化妆品之中。
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感谢媒体和公众

对我的培养
“如果不是当了全国人

大代表，我可能还在老家的
二亩地里干活。”全国首批农
民工人大代表胡小燕履职四
年，应对媒体对答如流，被称
为“政治明星”。她说：“我不
是政治明星，我永远都是农
民工的一员，已经打上烙印
了。”

胡小燕第一次接受媒体
采访一脸羞涩，反反复复一句
话：“我还要好好学习。”

后来，经过一系列的培训
后，她说，终于知道什么是人
大代表了，也知道自己该干些
什么了。

“感谢媒体和公众对我的
培养。”她呵呵笑着说，媒体
的关注给她带来了压力，也促
使 她 加 快 学 习 、快 速 成 长 ，

“所以我不拒绝媒体，再累再
忙，只要有空我就会接受采
访。”她认为通过媒体发出自
己的声音，也是认真履职的内
容之一。

至今还用

公开的手机号码
2008年1月21日，胡小燕

成了中国首批当选全国人大
代表的农民工。“当时为了多
听到农民工的声音，我公布了
自己的手机号码，一直到今天
我还在用那个号码。”

“我想努力做好代表工
作，但是我真的解决不了那
么多问题。”她说，手机号码
公布之后，每天接几千个电
话和几百封求助的邮件。由
于电话彻夜不断，她只能在
晚上10点半把手机关掉才能
休息。

为此，她遭到了很多质

疑，甚至有不少农民工打电话
来开口就质问。

为农民工代言

不怕被嘲笑
今年胡小燕提出的是关

于农民工子女假期托管的议
案。她说她至今记得温家宝总
理在2008年全国两会上对她
的夸奖，“我发言后，总理说
你提的建议会一点点地实现
的，梦想总会实现的。”这句
话让她浑身充满了力量。

胡小燕在2010年全国两
会上提议政府出地修建农民
工公寓，结果刚一提出，会场
里便窃窃私语，有些代表甚至
发出不屑的笑声。“有些人认
为我异想天开，当时房价疯
涨，这怎么可能？”胡小燕说，
现在看来这是可以实现的，国
家已经开始针对城市弱势群
体建设各类保障房。

胡小燕提到了申纪兰，她
说：“她也是实话实说、始终
如一，她的忠诚和坦诚是值得
我学习的。”

胡小燕：
我不是政治明星
表示自己身上打着农民工烙印
本报记者 郭静 张洪波

全国首批农民工代表胡小燕，履职四年专注农民工权益维护。 本报记者 郭静 摄

观点

巾帼不让须眉
女孩优秀很正常

公立医院改革

先从县医院开刀
本报特派记者 刘红杰 杨凡

发自北京
10日，在北京梅地亚中心，六位

全国政协委员就社会广泛关注的公
立医院改革、社会办医等热点回答
记者提问。

县级医院可先行试点改革

全国政协委员、中国医学科学
院肿瘤医院原院长赵平说，县级医
院的服务对象以农民为主，因此，加
强县医院的力量是医改的一个中心
工作。

北京大学医学部主任助理吴明
认为，大医院的改革推进起来有难
度，可先从县级医院推进。“公立医
院改革很核心的一个内容是补偿机
制的改革，这方面县级医院和大医
院有共通之处，所以可先在县级医
院推进，逐步扩大到公立医院。”

公立医院应帮扶下级医院

三甲医院的医生和社区医生结
成对子，是不是可分流患者？

赵平说，公立医院有责任帮助
下级医院培养医师，逐层帮扶是一
个好办法，如果直接下到最基层去，
不一定能收到好的效果。山东青岛
有一个县的处理方式非常好，由县
医院负责乡镇卫生院的服务，由乡
镇卫生院负责村卫生所的工作。

设备国产化可降低成本

除了“以药补医”的问题，检查
费过高也是社会关注的热点。全国
政协委员、中国医学会副会长吴明
江提出，加强我们国内大型医疗仪
器设备自主产权的研发，国产化将
使这些尖端的设备大大降低成本，
而且维护、保养有更大的便利条件，

“那时候看病可能就不会像现在这
么贵了。”

“很多农民工都像我
一样，但是千里马常有，
伯乐不常在。我就是被发
现的那匹马吧，所以跑慢
了，都觉得对不起农民工
代表这个身份。”
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